

# 木協通信

第79号  
発行年月日  
令和4年1月5日  
日田市大字東有田  
字新山12776-6  
日田木材協同組合  
TEL24-2167



## ★日田木材協同組合百年を語る

当時の後乗りの賃金については、明治三十年八月十六日共算組合の委員会に於いて次の通り決定している。

第十五条  
此の議定条項は本年八月二十五日より実施するものとする

明治三十年八月十六日右委員

相良滝六 千原善太 宇野直蔵 中野伍兵衛 稲尾長七 石井岩吉 栗秋助太郎 桜木卯三郎 原新十郎

なお筏一枚の数量は川上で大丸太の場合三五本、その材積約六五肩(〇)、一立方メートルが(一肩) 小丸太の場合八〇本、その材積七〇肩、押角の場合約一三〇本、材積九〇肩で下川はこれの四倍であった。

共算組合の結成によって大川方面との取引が円滑且つ確実となったことは当然であったが、それでも着地で時々間違ひもあったようで、それを防ぐために明治三十年八月には、次のような誓約書が三瀨方面の木材業者との間に取り交わされている。

### 誓約書

筑後国三瀨郡青木村材木商広瀬金次郎、吉田繁太郎、末次政太郎、橋口宗太郎、橋口卯作、

同郡三又村材木商今村儀平、菊地市太郎、野中亀太郎、永尾友平、横尾菊太郎其外三瀨材木株式会社に加名の列は木材受引上弊害少なからざるに付、左の連印者は右広瀬列に対する材木売買は日田地より筑後長野浜両岸以東に輸出する木材は総べて浜居払現金売とし、左の条項を議決し誓い違背致問敷候事。

(次号へ続く)

## ★新年のご挨拶



日田木材協同組合  
理事長  
瀬戸亨一郎

昨年は、国産材業界が普段より努力したわけでも、力を付けたわけでもないのに、急に直視されてびっくりした年でした。

春先からコロナ禍にもかかわらず、遠方の流通業者の方々が、わざわざ来訪され、必ず茶菓子を持参されました。お裾分けした従業員が太ってしまうのではない心配になるほどでした。とても久しぶりのお客様が急に親しげになり、愛想が良くなるのに、変な気持ちになったものです。

私どもは、値下げ交渉には慣れておりませんが、値上げ交渉は慣れておりませんので、

おそれるおそれる価格提示し、あとでしまったと後悔することばかりでした。

お客様には、マスクを例に挙げ「少し高くて日本製を買えば、マスク不足にはなりませんよ。」「木材も輸入材ばかりでなく、国産材をある程度使い続けることが、巡り巡って需要者を守ることになるはずですよ。国産材業界は、まだまだ頼りないですが、ウッドショックを再発させないために皆さんの力で育ててやって下さい。」とお願いすることにしてます。

アフターコロナが、とても大事です。これからの業界の対応が問われますし、元の木阿弥にだけは、してはなりません。是非、千載一遇のチャンスを活かしましょう。

コロナ禍が終わっても、国産材業界に吹くフオーローの風は、気持ちが悪いくらい順風でしょう。木材を利用することがトレンドになり、かつこいいことになってるみたいですよ。この風を、それぞれの立場で、どう掴むのか、強すぎて自らの帆が折れてしまわないように気をつけながら疾走していただきたいものです。

組合員の皆様のご多幸とご活躍を祈念し、組合事業への引き続きのご協力をお願いし、新年のご挨拶にさせていただきます。

## ★令和3年度 木と暮らしのフェア

昨年度はコロナの影響により中止、今年度は、12月5日(日)に開催することができました。

木協では「ウッドパーティーション」等の木製品の展示。木青会が「木工教室」を開催しました。

当日は、単籠が長かったことなのか、人も多く盛況でした。

木レンジャーも出勤。メンバーは2代目へと引き継がれています。

林業・木材産業功労者の表彰では、十時和之様が表彰されています。

平成19年より日田地区原木市場協同組合理事に就任され、平成27から4年間、代表



理事として、原木市場流通体制の構築に尽力されました。特に、「日田地区原木市場新流通システム構築会議」を立ち上げ、伐採地情報の把握や原木購入者の需要、要望に対応できるシステムづくりに取り組みなど、地域の林業振興に大きく貢献されました。

## ★林材安全協 事業所安全パトロール

大分県西部振興局と日田労働基準監督署、木材産業の団体が組織する大分県西部地域林業労働安全対策連絡協議会は、コロナも落ち着き始めたので安全パトロールを再開しました。

12月22日には、(有)ランバリング坂本、(株)佐藤製材所を訪問しました。

日頃の朝礼など、「安全第一」の声掛けをお願いいたします。

今後も、安全パトロールを巡回して参りますので、組合員製材工場の巡回の際にはご協力をお願いします。



## ★お知らせ

### ○令和4年『初市』(大分県木青会協賛)

1月14日(金)、今年の初市も大分県木青会の協賛を頂き開催いたします。

多数のご出荷、お買い上げよろしくお問い合わせ致します。

### ○木材製造業安全衛生管理者研修会

日田木材協同組合では木材製造業に於ける自主的安全衛生生活活動促進の一環として、日田労働監督署のご協力を頂き、左記の日程にて研修会を開催いたしますので、ご参加くださいますようお願い申し上げます。

日時…令和4年2月8日(火) 13時より  
場所…日田木材協同組合2F  
講師…安全衛生士 石川幹靖 氏

### ○公道上への樹皮等の飛散防止について

日田市は第3次環境基本計画に「水と緑があふれ未来輝くまち『水郷ひた』」を指して市民・事業者・行政が一体となって取り組みを進めています。公道上で木材運搬等に伴う樹皮等の飛散についての苦情が市役所に寄せられています。いま一度の注意喚起をお願い致します。

### ○世界初「木造」衛星打ち上げへ

世界初となる「木造」の人工衛星を来年に打ち上げようと、京都大と住友林業が計画を進めている。運用後は大気圏で燃え尽きるため環境への負担が少ないとのこと。